
  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北松西高だより 
第３号 平成２５年６月２８日 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

e-mail hokushounishi-h@news.ed.jp 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

『  しつけの三か条 』 
 

                        校 長 末 永 幸 寛 

１ 高総体応援ありがとうございました 

 高総体の応援や激励ありがとうございました。悪天候の中、各部全員持てる力を十分発揮

してくれました。各会場では、保護者の皆様をはじめ、元小値賀中学校の先生、小値賀町出

身またゆかりの方々から、応援や激励、心温まる言葉を頂きました。 

入場行進は８４校中の一番最後でした。堂々と最後まで気魄あふれた行進は、各校の校長

先生や関係者の方からお褒めの言葉を沢山いただきました。感謝申し上げます。最後という

のは、待つ時間が長く、後に続くものがない。また、最前列は見えず競技場の中がどうなっ

ているのかと、ストレスを感じるものです。しかし、最後の入場は、貴重な経験であったと

思っています。 

野球部、吹奏楽部と大会やコンクールが続きます。応援よろしくお願いします。 

２「 しつけの三か条」    

水田の稲は少しずつ成長し、水面が見えなくなってきました。春先の代(しろ)かきから始

まり、暑い中での消毒や草取りの時期になってきました。お米には神様が宿るといいますが

私たちの口に入るまでには手間と時間がかかっています。「実るほど 頭の下がる 稲穂か

な」８月には黄金色の稲穂が実りますよう願っています。祖母から「ご飯粒を残すな」と言

われしつけられました。「しつけ」は漢字では「躾」と書きます。礼儀作法を身につけさせ

て、美しい心の持ち主にして行くともとれます。 

先日、「しつけ」の三か条というものを目にしました。 

１．朝の挨拶をする子に育てること 

２．ハイとはっきり返事の出来る子に育てること 

３．席を立ったら椅子を中に入れ、履き物を脱いだらそろえる子に育てること 

自分から「おはよう」の挨拶をする。名前を呼ばれたらはっきりと返事をする。席を立つ時

には椅子をキチンと中に入れる。玄関で靴を脱いだらそろえて上がる。反省することはあり

ますが、気をつけながらも、し続けていくことが肝心と思います。 

同じようなものに「いただきます」「ごちそうさま」があります。外国では、食事の時に宗

教的な挨拶が見られますが、日本の食事のあいさつの言葉はすばらしいと思います。我が家

でも多くのご家庭と同じように、食事の前には必ず「いただきます」と言います。子どもた

ちはその習慣に疑問を持ったことはありませんでした。ただ一方で「給食費を払ってるんだ

から『いただきます』と子どもに言わせるな！」と学校に申し出た親がいたというニュース

を聞いたことがあります。時代は変わりそれに伴って、物事の意味や価値も変わっていきま

すが、「いただきます」「ごちそうさま」をいう習慣を大事にしたいと思います。時には好

き嫌いから「うぇ～マズッ！」ということもあるでしょう。「あ～美味しい。ありがとう」

の感謝のことばが言える、感謝のことばをかけられる人に育って欲しいと願っています。親

は子の鏡といいますが、改めて自ら、感謝のことばとしつけの三か条を実行し続けねばと思

い新たにしました。 

７月の行事予定 

日 曜 行事予定 

2日 

4日 

6日 

7日 

8日 

9日 

17日 

18日 

19日 

22日 

23日 

火 

木 

土 

日 

月 

火 

水 

木 

金 

月 

火 

薬物乱用防止講話 

小中高合同町内海浜清掃（午後） 

進研記述模試（１～３年）全国高等学校野球選手権長崎大会（～２１日） 

進研記述模試（３年） 

開校記念日・人生の達人セミナー 

進路講演会（２・３年） 

オープンスクール 

球技大会 

終業式・吹奏楽部推戴式・生徒会退任・任命式 

前期夏季補習（～３１日）・インターンシップ２年（～３１日） 

長崎県吹奏楽コンクール 

 

生徒会役員選挙立会演説・投票が行われました。 

６月２０日（木）７校時に、本校視聴覚室で生徒会役員選挙の、立会演説会が行われました。

各候補者とも、北松西高校をさらに発展させるために必要なこと、それに対する自分の思いを

熱く語ってくれました。また、引き続いて投票が行われ、新役員は以下のとおり選出されまし

た。 

           

会長 松永 英太朗     副会長 岡野 将己     副会長 松永 梨奈 

 

 

 

 

 ６月１７日（日）、生徒有志が「じげもん祭り」にサブスタッフとして参加しました。役

場の方や、出店者の方々と共に、イベントのサポートや司会、じげもんの販売の手伝い等

を行いました。学校とは違った様々な経験をさせていただくことができました。 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/
http://www.hokusho-nishi.ed.jp/


 

 

 
 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 65回 長崎県高等学校総合体育大会 結果報告 
 

長崎県高等学校総合体育大会（高総体）が無事終了いたしました。 

皆様、応援ありがとうございました。 

 

   

 

 

 

 
 
 
 
 
                           
 
 
       

 

 

 

 

団体戦 １回戦 北松西   ○３―０ 猶興館 

2回戦 北松西   ×０―３ 諫早 

個人戦 １回戦 橋本・松永 ×２－４ 大村城南 

          

 高総体では、目標としていた２回戦突破を実現することはできませんでしたが、団体

戦では全員が団結して試合をすることができました。３年生にとっては最後の試合にな

ってしまいましたが、１年生と２年生はまだ大会があるので、頑張ってほしいです。 

 応援ありがとうございました。 （部長： 橋本 ひかり） 

 

  田迎 湧二  3000mSC   11:36.16   古田 敦也  800m       2:11.04 

出口 大泰  5000m     17:01.70   村田 大成  400m         52.48 

松本 拓哉  100m         11.89   山川 隆史  5000m     17:20.21 

              200m         23.57   山本  樹  100m   12.61 

  松﨑 千香  1500m      5:24.97              400m         58.40 

               3000m     11:36.06      前田 晃毅  200m         25.20 

岡野 将己  800m       2:13.10                400m       1:00.29 

岳田 透馬  100m         12.11   樋口 祐輔  1500m      4:49.06 

田中 洋一  1500m      4:24.72   永田 優太  1500m      4:39.97 

              5000m     16:38.56    

松本 拓哉・村田 大成・前田 晃毅・岳田 透馬 4×100m   45.36 

 

 高総体は天候には恵まれなかったですが、その状況下でも、自分達の力を十二分に発揮し、自分達ら

しい走りをすることができました。多くの方々からご声援をいただき、本当に感謝しています。  

今後とも応援の程よろしくお願いします。            （部長： 松本 拓哉 ） 

 

【 団体戦 １回戦 北松西 ○３―２ 長崎玉成 2回戦 北松西 ×０―３ 長崎商業 

個人戦ダブルス   1回戦 後藤・村田  ○２－０ 創成館 

            島元・前田ま ×２－０ 長崎商業 

            栁田・永田  ×０－２ 長崎工業 

２回戦 後藤・村田  ×０－２ 佐世保北 

個人戦シングルス  1回戦 後藤 ○２－１ 長崎東 

村田  ×０－２ 西陵 

栁田  ×０－２ 諫早商業 

        ２回戦 後藤 ○２－０ 猶興館 

３回戦 後藤 ×０－２ 諫早商業 

私たち３年生は、最後の高総体で満足する結果は残せませんでしたが、いままでの練習の成果を出し

きって、みんな楽しんで試合をすることが出来ました。みなさん応援本当にありがとうございました。

これからもバドミントン部への応援をよろしくお願いします。      （部長： 後藤 青藍 ） 

第９５回 全国高等学校野球選手権記念長崎大会 
試合日時 ７月６日（土）北松西 － 口加  １５：００～ 長崎ビッグ Nスタジアム 

 

 ３年生にとっては最後の大会になりました。今までの試合では、実力を発揮できずにいました。し

かし、自分達を見つめ直し、少しずつ成長してきました。最後の試合では、今までサポートしてく

ださった方々に感謝して、全力プレーで勝ちに行きます。応援よろしくお願いします。 

（部長： 田崎 隆太郎 ） 

 

※大会組合せ・結果等につきましては、長崎県高野連 HPにてご覧いただけます。 

第 58回長崎県吹奏楽コンクール 高等学校県大会 

出演日時 ７月２３日（火）１０:３０ ～ １０:４５ 長崎市公会堂 

 演奏曲目  課題曲 祝典行進曲「ライジング・サン」白石優拓 

       自由曲 「天空への挑戦」ロバート・Ｗ・スミス 

 

 私達吹奏楽部は７月２３日に行われる長崎県吹奏楽コンクールに出場してきます。コンクールで

は一人一人が全力を出して悔いの残らないように楽しんで演奏してきます。小値賀からの応援よろ

しくお願いします。                        （部長： 浦 晶 ） 

陸
上
部 

ソフトテニス部 

バドミントン部 


